
1 
 

 

ОБЗОР ПРЕССЫ 

04.09.2013 

Оглавление 

Путин: Необходимости проведения секвестра бюджета в России нет ................................................. 2 

Стабильность — единственное преимущество ........................................................................................ 2 

Кудрин прогнозирует рост российской экономики на уровне 1,8-2% .................................................. 3 

Высшая школа экономии ........................................................................................................................... 3 

Каждый седьмой бюджетный рубль тратится тайно ............................................................................... 3 

Дальнему Востоку предлагают отдыхать подешевле ............................................................................. 4 

В непроизводительных сферах свои резервы экономии ......................................................................... 4 

Малый бизнес оставили со ставкой .......................................................................................................... 4 

Малый бизнес вышел за рамки крупных банков ..................................................................................... 5 

Рубль требует поддержки Центробанка ................................................................................................... 5 

Бизнес подпустят к бюджету ..................................................................................................................... 5 

Правительство оставило в тени большинство бенефициаров госзаказа ............................................... 6 

Сельди выписали визу ................................................................................................................................ 6 

От Роскосмоса отстыкуют промышленность ........................................................................................... 6 

РФ поднялась в рейтинге конкурентоспособности мировых экономик ............................................... 7 

Рустам Минниханов расширил перечень должностных лиц, входящих в состав кабинета министров 

РТ .................................................................................................................................................................. 7 

В Набережных Челнах за три месяца 1700 предпринимателей закрыли бизнес .................................. 7 

Айрат Гиззатуллин, УК «Идея-Капитал»: «Химград» перешагнул через грабли ................................ 8 

Высокая аренда, атмосфера, поддержка и непонимание - что нашли в технопарках резиденты ....... 9 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА ................................................................................................................. 10 

Заседание Правительства ......................................................................................................................... 10 

В Ростове-на-Дону будет реализован крупнейший в стране пилотный проект по строительству 

некоммерческого арендного жилья ......................................................................................................... 11 

Состоялся брифинг заместителя Министра Е.И. Елина по теме формирования контрактной системы в 

сфере госзакупок ....................................................................................................................................... 11 

Отмена авансирования госконтрактов негативно скажется на малом бизнесе - Минэкономразвития12 

Рустам Минниханов принял участие в открытии Татарстанского нефтегазохимического форума 13 



2 
 

Рустам Минниханов: Работа по вопросам увеличения использования газомоторного топлива должна 

быть системной ......................................................................................................................................... 13 

Рустам Минниханов: Старые нефтяные регионы обладают значительным потенциалом ................ 14 

Рустам Минниханов: «Татарстану и Турции необходимо использовать огромный потенциал 

сотрудничества» ........................................................................................................................................ 15 

 

 

 

«ПРАЙМ» 

Путин: Необходимости проведения секвестра бюджета в России 

нет  

Необходимости проведения секвестра бюджета в России сейчас нет, однако 

некоторые расходы могут быть сокращены, заявил президент РФ Владимир Путин в 

интервью "Первому каналу" и агентству Ассошиэйтед Пресс. 

"Секвестр – это грубое урезание всех расходов без исключения на определенную 

величину, вне зависимости от приоритетов. Такое иногда случается в экономиках 

мира и связано это с какими-то резкими изменениями экономической конъюнктуры и 

негативными тенденциями в экономике. Такой ситуации у нас сейчас нет, у нас же не 

минус, а у нас небольшой, но все-таки рост, по сравнению с прошлым годом", - сказал 

Путин. 

"Я думаю, что в чем-то придется и сократиться. Но это должно будет 

предложить само правительство в ходе работы над бюджетом", - сказал президент РФ. 

http://www.1prime.ru/macroeconomics/20130904/766045983.html  

 

«Коммерсант» 

Стабильность — единственное преимущество 

Всемирный экономический форум представил новый отчет о глобальной 

конкурентоспособности за 2013–2014 годы и соответствующий рейтинг из 148 стран 

мира. Авторы исследования отмечают: важность институтов и инноваций, как 

конкурентных преимуществ в современном мире, растет. Благодаря размеру своего 

рынка, стабильной макроэкономической среде, начальной школе и здравоохранению в 

«общем зачете» Россия заняла 64 место. Но большинство качественных показателей, 

призванных обеспечить ее сближение со странами-лидерами, остаются стабильно 

плохими. 

http://195.68.141.146/doc/2271152  

http://www.1prime.ru/macroeconomics/20130904/766045983.html
http://195.68.141.146/doc/2271152
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«ИТАР-ТАСС» 

Кудрин прогнозирует рост российской экономики на уровне 1,8-

2% 

"Экономический рост будет от 1,8 до 2% ВВП",- сказал Кудрин на брифинге в 

рамках G20. По его словам, потенциал роста российской экономики 3% ВВП "на 

долгие годы". 

"Должна быть четкая стратегия с подробным планом действия, и все должны 

быть уверены, что правительство готово идти по этому плану и не отклоняться, не 

уходить хаотично в решение других проблем", - сказал Кудрин. Он отметил, что "пока 

таких последовательных действий не происходит". 

Кудрин также обратил внимание, что если правительство не пойдет по этому 

пути, то потенциал экономического роста России застрянет на уровне 3,5% "в лучшем 

случае, на много лет вперед". "Если мы не будем этого делать, то потенциал будет 

снижаться", - сказал Кудрин.  

http://www.itar-tass.com/c16/864281.html  

 

 «Коммерсант» 

Высшая школа экономии 

Минфину предложили альтернативные способы сокращения бюджетных 

расходов. Опубликован доклад экспертов Высшей школы экономики (ВШЭ) и 

Российской академии народного хозяйства и госслужбы (РАНХиГС) по оптимизации 

бюджетных расходов. Минфин, готовивший на основе этого документа свои 

предложения правительству, использовал не более пятой части идей. Среди прочего 

эксперты предложили приостановить призыв в армию, сократить отпуска на 

госслужбе, укрупнить министерства и ликвидировать федеральные агентства, 

уничтожить "пузырь госгарантий" в оборонке и передать всю госнедвижимость и 

доходы от ее аренды в госфонд. 

http://195.68.141.146/doc/2270974    

 

«Коммерсант» 

Каждый седьмой бюджетный рубль тратится тайно  

"Оборонная" глава доклада ВШЭ и РАНХиГС в отличие от "дочерней" 

разработки Минфина содержит предложения, касающиеся преимущественно не 

правоохранительной, а оборонной деятельности. Эксперты обращают внимание на 

низкое качество роста российских оборонных расходов, которые по степени "военного 

http://www.itar-tass.com/c16/864281.html
http://195.68.141.146/doc/2270974
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обременения экономики" сравнялись с соответствующими показателями США и 

намного обгоняют КНР без перспектив возможного сокращения показателя. 

http://195.68.141.146/doc/2270973?isSearch=True  

 

«Коммерсант» 

Дальнему Востоку предлагают отдыхать подешевле 

 Эксперты ВШЭ порекомендовали прекратить или реформировать программу 

субсидирования авиаперевозок на Дальний Восток "ввиду ее экономической 

неэффективности". В расходах федерального бюджета на 2013–2020 годы на эту 

программу заложено около 25 млрд руб. 

http://195.68.141.146/doc/2271141?isSearch=True  

 

«Коммерсант» 

В непроизводительных сферах свои резервы экономии 

 Эксперты ВШЭ также предлагают до создания конкретного плана реализации 

госпрограммы "Развитие культуры и туризма" заморозить крайне неэффективную 

господдержку исполнительских и изобразительных искусств. Предлагается 

финансировать культурные проекты за счет национальных лотерей. 

http://195.68.141.146/doc/2271142?isSearch=True  

 

«Коммерсант» 

Малый бизнес оставили со ставкой 

Как стало известно “Ъ”, первый вице-премьер РФ Игорь Шувалов направил 

президенту Владимиру Путину доклад, которым предложено сохранить нынешнюю 

льготную ставку социальных платежей для неторгового малого бизнеса на ближайшие 

шесть лет. Итоговое решение господина Шувалова оказалось либеральнее вариантов 

постепенной отмены льготы, предложенных как Минтрудом, так и 

Минэкономразвития. По данным “Ъ”, свой выбор первый вице-премьер мотивировал 

общим принципом неизменности налогообложения в текущем политическом цикле. 

http://195.68.141.146/doc/2270853    

 

 

http://195.68.141.146/doc/2270973?isSearch=True
http://195.68.141.146/doc/2271141?isSearch=True
http://195.68.141.146/doc/2271142?isSearch=True
http://195.68.141.146/doc/2270853
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«Коммерсант» 

Малый бизнес вышел за рамки крупных банков  

 В этом году крупные банки уступили не входящим в топ-50 участникам рынка 

по темпам роста кредитования малого и среднего бизнеса (МСБ). В прошлом году 

ситуация была обратной: крупнейшие игроки активизировались в сегменте МСБ, 

поставив этот процесс на поток. Впрочем, сейчас большинство компаний, 

удовлетворяющих упрощенным требованиям, уже обзавелись кредитами, а 

разбираться со сложными случаями крупные банки, в отличие от мелких, не готовы. 

http://195.68.141.146/doc/2270922  

 

«Известия» 

Рубль требует поддержки Центробанка 

 Рубль слабеет так стремительно, что Центробанк вынужден постоянно 

увеличивать валютные интервенции. В августе 2013 года регулятор для поддержания 

российской денежной единицы продал на внутреннем рынке почти 5,5 млрд долларов 

и 475,6 млн евро. Об этом говорится в официальном сообщении ЦБ. Эти вливания 

стали максимальными с октября 2011 года. Аналитики считают, что ослабление рубля 

продлится и дальше. И мы снова можем увидеть доллар за 35 и более рублей. 

http://izvestia.ru/news/556497  

 

 «Российская газета» 

Бизнес подпустят к бюджету 

Госкомпании потеснят на рынке госзакупок. Государственные компании 

должны будут потесниться на рынке госзакупок, чтобы освободить место для 

подрядов бизнесу. А если речь идет о крупных закупках, надо будет сообщать, кому 

именно достанется приобретаемый товар. 

http://www.rg.ru/2013/09/04/zakupki.html  

 

 

 

 

 

http://195.68.141.146/doc/2270922
http://izvestia.ru/news/556497
http://www.rg.ru/2013/09/04/zakupki.html
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«Известия» 

Правительство оставило в тени большинство бенефициаров 

госзаказа  

 Кабинет министров одобрил норму о раскрытии выгодополучателей по 

контрактам на сумму более 1 млрд рублей. О том, что соответствующее 

постановление было принято, сообщил замминистра экономического развития 

Евгений Елин. Тем самым правительство наконец поставило точку в споре об объеме 

"подотчетных" сделок. А заодно и в споре между общественными организациями, 

предлагавшими ввести жесткие нормы прозрачности, и ведомствами, 

разрабатывавшими закон о ФКС, который вступает в силу с 1 января 2014 года. 

http://izvestia.ru/news/556490  

  

«Российская газета» 

Сельди выписали визу  

Облегчен вывоз алмазов, леса и рыбы. Российская рыба, лес, металлы и алмазы 

станут дешевле на внешних рынках. Как и договаривались при вступлении нашей 

страны в ВТО, на них снижаются вывозные пошлины. Теоретически это даст шанс 

отечественным производителям успешнее конкурировать с зарубежными коллегами. 

http://www.rg.ru/2013/09/04/ryba.html  

 

«Коммерсант» 

 От Роскосмоса отстыкуют промышленность  

Большинство предприятий отрасли войдут в новую Объединенную ракетно-

космическую корпорацию. Сегодня правительство должно рассмотреть проект 

реформирования ракетно-космической промышленности РФ. Основную часть 

предприятий Федерального космического агентства (Роскосмос) предложено передать 

в специально создаваемое ОАО "Объединенная ракетно-космическая корпорация" 

(ОРКК). Таким образом, за агентством оставят в основном функции госзаказчика и 

координатора космической политики РФ. Как заявил "Ъ" вице-премьер Дмитрий 

Рогозин, до конца сентября проект президентского указа планируется отправить в 

Кремль. Уверенности, что такой вариант реформы устроит президента Владимира 

Путина, нет, утверждают источники "Ъ". 

http://195.68.141.146/doc/2270948 

 

http://izvestia.ru/news/556490
http://www.rg.ru/2013/09/04/ryba.html
http://195.68.141.146/doc/2270948
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«Российская газета» 

РФ поднялась в рейтинге конкурентоспособности мировых 

экономик 

Россия улучшила свои позиции в рейтинге конкурентоспособности мировых 

экономик, поднявшись с 67 на 64 место. Такой рывок удалось сделать, в основном, 

благодаря хорошей макроэкономической ситуации. Низкий уровень конкуренции, 

отсутствие доверия к финансовой системе и недостаточное развитие бизнеса, 

напротив, тянут страну назад, отмечают эксперты.Состав первой тройки лидеров 

рейтинга глобальной конкурентоспособности Всемирного экономического форума 

(ВЭФ) в этом году остался неизменным. Это Швейцария, Сингапур и Финляндия. 

Затем идут Германия, поднявшаяся с шестой позиции, и США, переместившиеся на 

пятое место с седьмого. Россия в этом году преодолела сразу три строчки, обогнав 

Шри-Ланку, Руанду и Черногорию. Макроэкономическая ситуация в стране 

продолжает улучшаться. Россия сохраняет низкие показатели госдолга и 

положительное сальдо бюджета, отмечают составители рейтинга в своем отчете. 

Именно по макроэкономическому показателю продвижение в последнее время было 

наиболее заметным - с 44 места два года назад до 19-го - в нынешнем. 

http://www.rg.ru/2013/09/04/reyting-site.html 

 

«Бизнес оналйн» 

Рустам Минниханов расширил перечень должностных лиц, 

входящих в состав кабинета министров РТ 

Президент РТ Рустам Минниханов накануне своим указом расширил перечень 

должностных лиц, входящих в состав кабинета министров Татарстана – правительства 

республики. Соответствующий документ опубликован на сайте президента РТ. 

Согласно указу, в состав правительства включены руководитель управления 

государственных закупок республики Ольга Редько и начальник управления записи 

актов гражданского состояния кабмина РТ Эльмира Зарипова. 

http://www.business-gazeta.ru/article/86965/ 

 

«Деловой квартал» 

В Набережных Челнах за три месяца 1700 предпринимателей 

закрыли бизнес 

Одна из причин - долги в пенсионный фонд. Между тем, доходы от 

предпринимательского сектора составляют значительную часть городского бюджета.  

http://www.rg.ru/2013/09/04/reyting-site.html
http://www.business-gazeta.ru/article/86965/
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За три месяца второго квартала в Набережных Челнах закрылись 1700 малых и 

средних предприятий, сообщил сегодня на встрече с предпринимателями начальник 

управления Пенсионного фонда РФ в городе Эдуард Фаттахов. 

По его словам, одна из причин закрытия компаний – накопившиеся долги в 

пенсионный фонд. На сегодня задолженность предпринимателей составляет 250 млн 

рублей. 

Однако, по данным Фаттахова, за тот же период времени в городе открылись 900 

других фирм. 

Напомним, что в марте руководитель исполкома Фархад Латыпов говорил, что 

поддержке предпинимателей в Челнах уделяется серьезное внимание, потому что 

доходы от предпринимательского сектора значимо пополняют городской бюджет. По 

данным  chelny-biz., предприятиями города в 2012 году перечислено налогов в 

бюджеты всех уровней  15 млрд рублей. 

Напомним, что в Татарстане с начала года зафиксировано огромное количество 

ликвидаций ИП. По данным "Опоры России", с декабря по май 2013 года в республике 

на 14,1% стало меньше ИП. В декабре 2012 года их в РТ было зарегистрировано 113 

294. К 1 июня текущего года число предпринимателей сократилось на 18242 до 95 866. 

http://kazan.dkvartal.ru/news/v-naberezhnyx-chelnax-za-tri-mesyaca-1700-predprinimatelej-

zakryli-biznes-236758666 

 

«Деловой квартал» 

Айрат Гиззатуллин, УК «Идея-Капитал»: «Химград» перешагнул 

через грабли 

Спустя 7 лет после запуска, «Химграду» есть что показать кроме нашумевшего 

«Данафлекса» и УК технополиса намерена распространить свой опыт по созданию 

прибыльного парка на соседние регионы.  

Когда «Химград» только был создан на площадях бывшего завода «Тасма», ему 

приходилось преодолевать скепсис. Со временем концепция индустриального парка, 

объединяющего компании химпрома, развилась: управляющая компания приводит в 

технополис бизнесы, способные создать целые производственные комплексы с уже 

работающими резидентами. 

Айрат Гиззатуллин, гендиректор ОАО «УК «Идея-Капитал», которая занимается 

управлением технополисом, не считает, что бизнесу требуется какая-то особая 

поддержка в виде льгот. Поэтому все, что дает технополис резидентам – это 

инфраструктура и услуги, которые по идее должны избавить компании от 

непрофильных забот. 

http://kazan.dkvartal.ru/news/v-naberezhnyx-chelnax-za-tri-mesyaca-1700-predprinimatelej-zakryli-biznes-236758666
http://kazan.dkvartal.ru/news/v-naberezhnyx-chelnax-za-tri-mesyaca-1700-predprinimatelej-zakryli-biznes-236758666
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- Какие есть варианты у бизнеса, желающего разместиться в «Химграде»? 

- Мы не стали изобретать велосипед и предлагаем резидентам два варианта 

работы. Первый вариант - инвестиционное соглашение. Совет директоров должен 

одобрить инвестиционный проект, после чего компания может начать строительство 

на территории «Химграда». В перспективе компания имеет возможность этот 

земельный участок выкупить в собственность по льготной ставке. Второй вариант - 

краткосрочная или долгосрочная аренда длительностью до 10 лет. В таком варианте 

мы не можем обеспечить льгот. Откровенно говоря, мы против мы вообще не 

сторонники любых поблажек, потому что мы считаем, что бизнес не должен строиться 

на каких-то льготах, а должен быть конкурентоспособным на рыночных условиях. Мы 

и сами сегодня привлекаем банковское кредитование под строительство зданий, не 

имея никаких преференций. 

http://kazan.dkvartal.ru/news/ajrat-gizzatullin-uk-ideyakapital-ximgrad-pereshagnul-cherez-

grabli-236758481 

 

«Деловой квартал» 

Высокая аренда, атмосфера, поддержка и непонимание - что 

нашли в технопарках резиденты 

В этом году «ДК» не раз писал о создаваемой в Татарстане инфраструктуре для 

развития МСБ — технопарках и технополисах. За 10 лет предприниматели почти 

освоили принципы работы с промплощадками.  

В представлении многих опрошенных «ДК» предпринимателей, в технопарки в 

основном идут молодые компании, начинающие бизнесмены — там они могут сразу 

сложить представление о том, как выжить в деловой среде. На деле оказывается не 

так. 

Однако практика показывает, что в последние годы в технопарки приходят и 

развитые  компании.  Также предприниматели замечают, что государственные 

технопарки часто грешат неравноправным распределением площадей.  

«ДК» нашел те компании, которые высоко оценивают работу казанских 

технопарков, так и те, которые вынуждены были отказаться от того, чтобы размещать 

на их территории свои производства или офисы. 

По мнению предпринимателей, проблема зачастую заключается в отсутствии 

коммуникации, обратной связи со стороны технопарков. Кроме того, отмечают 

предприниматели, главной проблемой большинства технопарков и бизнес-

инкубаторов является то, что они предлагают бизнесу в основном аренду офиса и 

интернет, причем, не всегда дешевле, чем в бизнес-центрах.  

http://kazan.dkvartal.ru/news/ajrat-gizzatullin-uk-ideyakapital-ximgrad-pereshagnul-cherez-grabli-236758481
http://kazan.dkvartal.ru/news/ajrat-gizzatullin-uk-ideyakapital-ximgrad-pereshagnul-cherez-grabli-236758481
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Другая история у гендиректора ОАО  «Казанский завод химических реагентов» 

МАРАТА БИНЕЕВА. «Мы выпускаем химический реагент. Для его производства 

необходимо оборудование. Я получил грант, и технополис «Химград» предоставил 

нам помещение вместе с необходимым оборудованием, стоимость которого, если бы 

мы его покупали, составляла бы десятки миллионов рублей. А так мы его арендовали. 

Ставка была определена с учетом наших пожеланий и рыночной стоимости аренды на 

тот момент. К тому же, мы нигде бы не смогли больше арендовать такое 

оборудование, потому что технополис специализируется именно на химической 

продукции, и у него есть все необходимое еще со времен «Тасмы». Это позволило нам 

начать генерировать первые денежные потоки, не залезать в кредиты, а просто 

попробовать», - рассказал Марат Бинеев.   

http://kazan.dkvartal.ru/news/vysokaya-arendna-atmosfera-podderzhka-i-neponimanie-chto-

nashli-v-texnoparkax-rezidenty-236758462 

 

 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

 

Заседание Правительства  

Повестка: о создании многофункциональных культурных центров в городах 

России и ещё 11 вопросов. 

Стенограмма: 

Д.Медведев: Уважаемые коллеги, прежде чем начнём работать сегодня, хотел 

бы представить вновь назначенного заместителя Председателя Правительства, 

полномочного представителя Президента в Дальневосточном округе Юрия Петровича 

Трутнева. Он приступил к своим обязанностям, прошу оказывать ему всяческое 

содействие. Чем будет заниматься Юрий Петрович, вы знаете, поэтому я специально 

повторять не буду. Работа предстоит очень большая. Сегодня мы, кстати, тоже 

рассмотрим целый ряд вопросов, касающихся ситуации на Дальнем Востоке. 

Мы обсудим создание многофункциональных культурных центров в малых 

городах России. У нас в следующем году будет проходить Год культуры. Очевидно, 

что решение, которое мы принимаем, напрямую отражается на самом развитии сферы 

культуры, да и вообще развитии государства.  

Идеей строительства таких центров заинтересовались многие российские города. 

В прошлом году был проведён конкурс на участие в пилотном проекте по 

строительству центров. Сегодня у нас на заседании присутствуют наши коллеги, 

губернаторы Рязанской и Омской областей, мы послушаем, что они думают по этому 

поводу. 

http://kazan.dkvartal.ru/news/vysokaya-arendna-atmosfera-podderzhka-i-neponimanie-chto-nashli-v-texnoparkax-rezidenty-236758462
http://kazan.dkvartal.ru/news/vysokaya-arendna-atmosfera-podderzhka-i-neponimanie-chto-nashli-v-texnoparkax-rezidenty-236758462
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Ещё хочу обратить внимание на один законопроект. Он касается упрощения 

визовых процедур с учётом существующего уже в нашей стране, как и в некоторых 

других странах, опыта. Граждане иностранных государств, которые будут прибывать в 

нашу страну (перечень этих государств будет утверждать в случае одобрения закона 

Правительство) транзитом через аэропорты, открытые для международного 

пассажирского сообщения, смогут находиться на нашей территории в течение 72 часов 

без виз в том порядке, в котором это определит Правительство. Мне кажется, это 

должно повысить туристическую привлекательность нашей страны и в целом сделать 

нашу страну более открытой для подобного рода контактов. Аэропорты тоже должно 

будет отобрать Правительство в том порядке, в котором будет установлено законом. 

http://government.ru/news/4280 

 

В Ростове-на-Дону будет реализован крупнейший в стране 

пилотный проект по строительству некоммерческого арендного жилья 

В Ростове-на-Дону 3 сентября подписано трехстороннее Соглашение о 

сотрудничестве в сфере развития арендного жилищного строительства, давшее старт 

крупнейшему в Российской Федерации пилотному проекту по строительству 

некоммерческого арендного жилья для отдельных категорий граждан. Соглашение 

подписали Мэр города Ростов-на-Дону Михаил Чернышев, генеральный директор 

ОАО «Агентство Финансирования Жилищного Строительства» (дочерняя компания 

ОАО «Агентство по ипотечному жилищному кредитованию») Андрей Шелковый и 

генеральный директор ОАО «Ипотечно-инвестиционное агентство города Ростова-на-

Дону» (региональный оператор) Вадим Хобта. Проект реализуется по инициативе и 

при координации Межрегионального управления Минрегиона РФ в Южном 

федеральном округе. 

http://www.minregion.ru/press_office/news/3387.html 

 

Состоялся брифинг заместителя Министра Е.И. Елина по теме 

формирования контрактной системы в сфере госзакупок 

3 сентября 2013 г. в Минэкономразвития России состоялся брифинг заместителя 

Министра Е.И.Елина, посвященный обсуждению актуальных вопросов по теме 

государственного заказа и формирования контрактной системы в сфере закупок 

товаров, работ и услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд. 

Справочно: 

1. Текущая ситуация в сфере закупок 

В объеме ВВП Российской Федерации (2012 год) государственные, 

муниципальные закупки и закупки организаций государственного сектора экономики 

http://government.ru/news/4280
http://www.minregion.ru/press_office/news/3387.html
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и субъектов естественных монополий составляют – 24,4%, в том числе закупки для 

государственных нужд – 11,2%, закупки для муниципальных нужд – 2%, закупки 

отдельных видов юридических лиц – 11,2%. 

По данным Росстата за 2012 год: 

•всего заключено контрактов (договоров) – 25 588 145, в том числе:  

•общая стоимость заключенных контрактов (договоров), тыс. рублей – 8 339 935 

471, в том числе:  

•общая стоимость заключенных контрактов (договоров) с единственным 

поставщиком (подрядчиком, исполнителем), тыс. рублей – 3 140 024 476 (38 % от 

суммарной стоимости заключенных контрактов). 

Наибольший объем средств (41,6 %) в сфере государственных и муниципальных 

закупок расходуется на строительство, реконструкцию, капитальный ремонт объектов 

капитального строительства, строительство автомобильных дорог. 

http://www.economy.gov.ru/minec/press/news/doc20130903_10 

 

Отмена авансирования госконтрактов негативно скажется на 

малом бизнесе - Минэкономразвития 

Отмена авансовых платежей при заключении контрактов по госзакупкам 

негативно скажется на участии малого бизнеса в госзакупках. Кроме того, это может 

привести к неисполнению крупных контрактов, заявили 3 сентября в 

Минэкономразвития России. 

«Отказаться от системы авансирования? Мы себе трудно представляем, как это 

может быть», - приводит Прайм мнение заместителя Министра экономического 

развития РФ Евгения Елина, курирующего профильную тему. В том числе 

замминистра предупредил о возможных последствиях с точки зрения участия в 

госзаказе малых предприятий. «Отказ от авансирования - в значительной степени для 

малого бизнеса это крест», - считает Е. Елин. 

В свою очередь, заместитель директора Департамента развития контрактной 

системы министерства Дмитрий Готовцев выразил мнение о преждевременности 

отказа от схемы. «Это может привести к неисполнению контрактов, особенно 

крупных», - считает он, пояснив: объемы финансовых средств, предусмотренных 

выполнением того или иного контракта, требуют от поставщика на начальных этапах 

практически сопоставимых затрат. «Мне кажется, что это не всегда корректно», - 

сказал чиновник, и в случае отказа от авансов поставщикам придется искать 

кредитные средства, что может увеличить себестоимость контрактов.  

 

http://www.economy.gov.ru/minec/press/news/doc20130903_10
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В августе Минфин разработал и направил в администрацию Президента РФ 

доклад об оптимизации бюджетных расходов на 2014-2016 гг. В документе, 

подготовленном с привлечением экспертов, содержатся предложения об оптимизации 

процедуры государственных закупок, в т.ч. инициатива отказаться от авансовых 

платежей при заключении госконтрактов. 

http://smb.gov.ru/content/news/federal/general/m,f,720050/ 

 

Рустам Минниханов принял участие в открытии Татарстанского 

нефтегазохимического форума 

Сегодня в Казани начал свою работу Татарстанский нефтегазохимический 

форум. Мероприятие проходит на площадке выставочного центра «Казанская 

ярмарка».  

Как отметил в приветственном слове Президент Татарстана Рустам Минниханов, 

в этом году форум посвящен особому, знаковому событию – 70-летию с начала 

разработки нефтяных месторождений на территории Татарстана.  

Рустам Минниханов напомнил, что в Татарстанском нефтегазохимическом 

форуме принимают участие более 250 отечественных и зарубежных предприятий, 

представляющих передовые технологии и новейшее оборудование для 

нефтегазохимической промышленности, из десяти стран мира. У специалистов есть 

возможность обменяться опытом, ознакомиться с современными технологиями, сказал 

Рустам Минниханов и пожелал участникам форума успешной работы.  Работа форума 

продлится три дня. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/222467.htm 

 

Рустам Минниханов: Работа по вопросам увеличения 

использования газомоторного топлива должна быть системной 

Об этом заявил сегодня Президент Республики Татарстан Рустам Минниханов 

на «круглом столе», посвященном расширению использования в Республике 

Татарстан газомоторного топлива. 

«Круглый стол» состоялся в рамках Татарстанского нефтегазохимического 

форума (ВЦ «Казанская ярмарка»). 

Для увеличения использования газомоторного топлива должна быть создана 

соответствующая инфраструктура, а также определенные условия, которые будут 

выгодны тем, кто перейдет на газ, считает Рустам Минниханов. Он напомнил, что 

Татарстан вошел в число пилотных регионов, где реализуется проект перевода 

автотранспортных средств на газомоторное топливо. Эта тема сегодня очень 

http://smb.gov.ru/content/news/federal/general/m,f,720050/
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/222467.htm
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актуальна для нашего региона и для страны в целом, сказал Рустам Минниханов, и мы 

будем всячески поддерживать проект. По его словам, серьезно продвинулся в этом 

вопросе «КАМАЗ», который участвует в разработке мероприятий по расширению 

использования газомоторного топлива в Республике Татарстан. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/222494.htm 

 

Рустам Минниханов: Старые нефтяные регионы обладают 

значительным потенциалом  

Опыт нефтяников Татарстана показывает, что при научно обоснованном 

подходе к разработке месторождений старые нефтяные регионы обладают 

значительным потенциалом нефтедобычи. Об этом заявил на открывшейся сегодня в 

Казани международной научно-практической конференции «Проблемы повышения 

эффективности разработки нефтяных месторождений на поздней стадии» Президент 

Республики Татарстан Рустам Минниханов. 

Сегодня тема старения месторождений как никогда актуальна и для Татарстана, 

и для других регионов, сказал Президент РТ. В целом по России растет доля 

трудноизвлекаемых запасов, снижаются дебиты нефти и коэффициент ее извлечения, 

растут эксплуатационные затраты, в результате в стране в последние пять лет 

наблюдается падение темпов прироста нефтедобычи, отметил далее Рустам 

Минниханов.  

В этих условиях только за счет применения новейших технологий во всех 

сегментах нефтяной промышленности, с помощью системного подхода к разработке 

месторождений Татарстану удалось не только остановить падение добычи, 

стабилизировать ее уровень, но и увеличить извлечение нефти. Так, с 1998 года 

годовая добыча в республике выросла на 2 млн. тонн. Если бы «Татнефть» не 

занималась системно технологиями, она бы сегодня добывала не 26 млн. тонн, а 12 

млн. тонн в год, заявил Рустам Минниханов. По его словам, именно внедрение новых 

технологий позволяет значительно продлить выработку, увеличить нефтеотдачу.  

Дополнительным ресурсом Рустам Минниханов назвал высоковязкую 

(битумную) нефть. К сегодняшнему дню «Татнефть» довела суточную добычу этого 

вида нефти на 18 скважинах до 502 тонн. Кроме того, по словам главы республики, на 

территории Татарстана есть хорошие предпосылки для добычи сланцевой нефти, и 

компания «Татнефть» уже начала соответствующие научно-исследовательские 

работы. 

Путям увеличения и эффективного использования углеводородного потенциала 

Республики Татарстан был посвящен доклад консультанта Президента РТ по вопросам 

недропользования, профессора Казанского федерального университета Рената 

Муслимова. Он заявил, что старые месторождения страны, в том числе и 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/222494.htm
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Ромашкинское, при новых подходах к их разработке будут главными и через 100, и 

через 200 лет. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/222477.htm 

 

Рустам Минниханов: «Татарстану и Турции необходимо 

использовать огромный потенциал сотрудничества» 

Торгово-экономические отношения между Татарстаном и Турецкой 

Республикой находятся на высоком уровне, однако сторонам необходимо еще более 

полно использовать весь существующий потенциал этих отношений. Такое мнение 

высказал сегодня Президент Татарстана Рустам Минниханов, выступая на открытии в 

Казани татарстано-турецкого делового форума. В работе форума также принял 

участие министр экономики Турецкой Республики Зафер Чаглаян.  

В работе форума, проходящего сегодня в Казани, принимают участие 

представители 85 турецких и 170 татарстанских компаний – в основном это компании-

производители автокомпонентов, предприятия деревообрабатывающей 

промышленности, строительные фирмы и другие.  

 

Он отметил, что Турция является одним из ведущих зарубежных торгово-

экономических партнеров Татарстана. Объем товарооборота между Турцией и РТ в 

2012 году составил 930 млн долларов, объем заявленных турецких инвестиций в 

Татарстан - более 1,5 млрд долларов. Турция занимает первое место по количеству 

совместных предприятий в Татарстане - их зарегистрировано 278. Резидентами ОЭЗ 

«Алабуга» являются крупнейшие турецкие компании.  

Министр сообщил, что объем турецких инвестиций за пределами страны 

составляет 25 млрд долларов, из этой суммы 2 млрд приходится на Татарстан. «Наш 

товарооборот сейчас составляет 930 млн долларов, но он должен быть 5-6 млрд 

долларов», - уверен Зафер Чаглаян.  

В рамках форума состоялось подписание двух документов. В присутствии 

Рустама Минниханова и Зафера Чаглаяна были подписаны соглашение о 

сотрудничестве между Министерством промышленности и торговли Республики 

Татарстан и Ассамблей экспортеров Турецкой Республики и трехсторонний протокол 

между администрацией муниципального образования г.Набережные Челны, 

компаниями «Еврогруп» и «Компас Инжиниринг» о строительстве 

многофункционального жилого комплекса в г.Набережные Челны.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/222305.htm 
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